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平成３１年２月定例会議 一般質問通告書一覧【議会確定】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ １２番 

中村 博美 

議   員 

（一問・一答） 

１ 子育て支援策

について 

 

① 市立第一，第二，第四，第五保育所の今後について尋ね

る。 

② 市立幼稚園５園（西部地区２園・東部地区３園）の今後

について尋ねる。 

③ きぬ総合公園に遊具設置を希望するが，考えを市長に問

う。 

２ 市役所に訪れ

た市民向けの託

児サービスにつ

いて 

① 市役所に乳幼児連れで手続等に訪れる市民向けに，手続

等の間一時的にお子さんを預かるサービスを希望する

が，実施する考えはあるか市長の考えを問う。 

２ １３番 

岡野 一男 

議   員 

（一問・一答） 

１ スクールバス

の導入について 

① 市内小中学校への遠距離通学者の学校別の人数を問う。 

② 遠距離通学者に対して教育上の配慮はしているか。 

③ スクールバスを導入する考えはあるか。 

④ 絹西小学校で採用している地域促進バスをスクールバス

化する考えはあるか。 

２ ドライブレコ

ーダーの設置に

ついて 

① 平成３０年２月定例会議において，同様の質問をしたが，

その後の結果を問う。 

② 全公用車に設置する考えはあるか。 

③ 県内の市町村のなかで，公用車への導入実績はあるか。 

④ 公用車以外の車両に設置することに対しても補助を検討

するとしたが，その結果を問う。 

３ １４番 

遠藤 正信 

議   員 

（一問・一答） 

１ 水道事業につ

いて 

① 昨年１２月に成立した水道法の一部を改正する法律の趣

旨を伺う。 

② 民間委託は，どのような手法によって行われるのか。水

道施設の所有権は自治体に留保されるのか等，具体的な

委託手法について伺う。 

③ 水道事業の運営権を民間事業者に設定した場合，監督は

どのように行われるのか。 

④ 民間委託した場合，水道料金が高騰するのではないか。 

⑤ 民間委託の発祥国として知られるフランスのパリ市で

は，民間事業者に委託していた水道事業を，度重なる使

用料金の値上げや財政面の透明性の欠如，市の監督が行

き届かない組織体制等を理由に，２０１０年に再公営化

しているが，このような事例についての見解を伺う。 

２ 認知症対策に

ついて 

① 予防が最も大切であると考えるが，認知症を発症してし

まった場合，徘徊から安全に帰宅できるようにするための

対策について伺う。 
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４ １５番 

中島 亨一 

議   員 

（一問・一答） 

１ 新オレンジプ

ランに基づく認

知症カフェにつ

いて 

① 認知症カフェを設置する考えはあるか。 

② 設置するとしたら，どこに，月何回くらい行うか。 

２ 人口減少社会

の中で常総市政

の向かうべき方

向性について 

① 財政基盤について 

② 人口対策について 

③ インフラについて 

④ 社会保障について 

５ ２番 

大澤  清 

議   員 

（一問・一答） 

１ 児童虐待につ

いて 

① 当市の現状を問う。 

② 当市の取組み姿勢を問う。 

③ 条例など策定が必要と考えるが，当市の考えを問う。 

２ 医療的ケア児

について 

① 当市の医療的ケア児・人工呼吸児数は。 

② 障害福祉サービス事業や障害児通所支援事業の整備状況

について問う。 

③ 医療機器に使用する発電機の補助について当市の考えを

問う。 

６ ２０番 

中村 安雄 

議   員 

（一問・一答） 

１ 市民の広場と

カスミ跡地の計

画・水海道公民

館移設について 

① この件での質問では今回で７回目の質問となる。特に今

回は地元町内会で１万人目標の署名活動に入っていると

聞いた。多数の署名が提出されれば，計画の推進力とな

ってくる。まず，議会としても署名活動に協力し，商店

街の活性化と共に，水海道公民館を含めた多目的施設の

早期建設に期待する。以上については，プロジェクトチ

ーム・執行部等の会議の回数，内容等，また，早期取組

について市長・副市長等から答弁願いたい。 

２ 農業問題の現

在と今後につい

て 

① 米の生産量は消費の減少等により，年々減少し，食料自

給率３８％と先進国の中で最低である。ＴＰＰを含む関

税見直し等により輸入穀物の増加等により国内農業は厳

しい時代を迎えている。食料の自給率は最大の課題であ

るとされていながら安い農産物の輸入は問題である。こ

の問題について，担当課の考えを問う。 

３ 高齢者・後期

高齢者等の保険

利用の実態と対

応について 

① 高齢者数・後期高齢者数について 

② 高齢者数・後期高齢者数の保険利用者数について 

③ 優良健康高齢者に対する表彰制度の取組等について 
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７ ４番 

寺田  洋 

議   員 

（一問・一答） 

１ ポイントサー

ビスの導入につ

いて 

① スマートフォンを活用した地域活性化策が今後有効にな

ってくると思うが，当市では行政におけるスマートフォ

ンの活用を検討する考えはあるか。 

（例：守谷市でのもりんふぉ） 

② スマートフォンを活用してのポイントサービスが他の自

治体では実施されはじめているが，当市でも検討はされ

ているか。 

③ 総務省所管マイキープラットフォーム構想及び自治体ポ

イント管理クラウドを活用したポイントサービスの導入

を検討しているか。 

２ 道路行政にお

ける包括管理導

入について 

① 当市における道路管理体制の現状及び他市での道路に関

する包括管理体制の実状について問う。 

② 当市での今後の包括管理についての考えを問う。 

８ ３番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問・一答） 

１ 選挙の投票率

を上げるための

策について 

① 現在の常総市の投票区の数は。 

② 投票区面積の上位と下位，それぞれ５地区程度を尋ねる。

また，投票区の面積の平均は。 

③ 面積に差が生じる理由と，差があることに対してどのよ

うに考えるか。 

④ 投票所の廃止や変更がこれまで何回かされているが，そ

の理由と変更場所を設定する基準について伺う。 

⑤ 投票率を上げるため，各世代に合った策が必要と考える

が，どのようなものが考えられるか。 

９ １０番 

倉持  守 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 公共交通の利

用状況と運営に

ついて問う 

 

① 乗合型のデマンドタクシーの利用状況を尋ねる。 

② 乗合型のデマンドタクシーの利用者をより増やすための

改善策について尋ねる。 

③ 福祉タクシーの利用状況について尋ねる。 

④ 福祉タクシーの利用者をより増やすための改善策につい

て尋ねる。 

１０ １番 

関  優嗣 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 幼児教育・保

育の無償化につ

いて 

政府において２月１２日に閣議決定された，子ども・子育

て支援法改正案に織り込まれていた幼児教育・保育の無償

化について伺う。 

① 現状，どの程度までの情報が届いているのか伺う。 

② 無償化によって，幼児教育・保育に対する市の財政負担

に変化は生じるのか伺う。 

２ 小・中学校等

のトイレ設備に

ついて 

① 当市の小・中学校のトイレ設備の改修・整備状況につい

て伺う。 

② 現在，使用ができなくなっているものがあるのか，把握

状況を伺う。 

③ 今後改修が予定されているもの，また改修計画の有無を

伺う。 
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  ３ 水海道有料道

路の方向性につ

いて 

① 今年度において無料化措置が休止するとのことであるが，

引き続き子どもたちの通学安全確保に向け，今後の有料道

路の方向性を問う。 

１１ １８番 

石川 栄子 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 子育てに関す

る問題について 

① 子供の医療費の完全無料化に向けて，まず，３歳未満児

の自己負担ゼロを求めるが，市の方針を問う。 

② 就学援助費の入学準備金が増額されたようだが，準要保

護世帯の子どもたちへの拡充はできるか問う。 

③ 第二保育所の耐震診断検査はいつ行うのか。また，検査

結果が出たらどう対応するのか。建て替えるしかないと

思うが，どう考えるか。 

④ 当市の待機児童数はどのくらいか。また，その対策につ

いて問う。 

２ 高齢者施策に

ついて 

① 介護保険料の減免制度の拡充を求めるが，市の方針を問

う。 

３ 被災者支援に

ついて 

① 災害時の医療費減免に対して，県の対応が減免分の８割

を交付する制度に変わったということだが，市の対応を

問う。 

４ 圏央道周辺開

発について 

① アグリサイエンスバレー構想と道の駅事業に対しては，

随時，市民に分かるようにしっかりと報告を行うべきで

あると思うが，執行部の考えを問う。 

② 埋め立てのための土はどこから搬入しているのか。 

１２ ２１番 

堀越 道男 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 国保問題につ

いて 

① 社会保障としての国保でありながら，他の協会健保と比

べて保険税（料）が高額となっている。この解消のため，

応益割である子どもの均等割を，取手市のように半額に

引き下げられないか。 

２ 保育所問題に

ついて 

① 第一保育所が新耐震の基準にあわないという判断で遊戯

室を使用禁止とした。今後の対応はどうするのか。新耐

震基準にあわせて強化するのか，建て直しをするのか。 

② 財政効率化の民営化（第五保育所）でいいのか，公立に

よる子育ての意義を失っていないのか。 

３ 公共下水道に

ついて 

① 平成の最後の年に，豊岡の市街地に公共下水道が届いた。

残る市街地の計画はいつくるのか。 

② 以前に報恩寺の農集と公共下水道との結合の話があった

が，この計画はあるのか。 

③ 浜・砂原の住民から，下水道の本管が通ったのに，なぜ

加入できないのかという声が出されている。調整区域の

計画はあるのか。 
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１３ ６番 

堀越 輝子 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

１ 市長と補助団

体等（社会福祉

協議会，シルバ

ー人材センター

等）の外部団体

の長の兼務につ

いて 

① 自治体（市長）からの補助金で運営している外部団体（社

会福祉協議会，シルバー人材センター等）で，首長が理

事長等を兼務している他市町村の状況について尋ねる。 

１４ ９番 

新田 宏安 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 道路整備につ

いて 

① 市民の皆さまから，道路拡張の要望・請願等が数多く出

されていると思うが，その現状と取組を問う。 

② カーブミラーや標識など，安全安心のために必要不可欠

な部分が見落とされているように思うが，市当局の考え

を問う。 

１５ １６番 

茂田 信三 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 道の駅とアグ

リサイエンスバ

レー構想につい

て問う 

① 進捗と支出額について問う。なぜ，人件費は建設費に算

入されないのか。 

② 道の駅とアグリサイエンスバレー構想の市に対するメリ

ットはないと考えるが，定住人口・経済効果等，具体的

な効果について問う。 

③ なぜ，財政難の中，実施に踏み切るのか。 

２ 産婦人科の設

立の進捗につい

て 

平成３０年２月定例会議の一般質問後の，産婦人科設立に

向けての進捗について 

① 広域で連携して産婦人科の設立を検討していると答弁し

ていたが，その後の進捗について問う。 

② 市内出身の方が地元に戻って産婦人科の開業を希望して

おり，市としてもその方々の開業実現に向けて努力する

と答弁していたが，その後の進捗について問う。 

  


